

LES BENEDICTIONS DE LA TERRE PROMISE

Deutéronome 11 : 1-25

LEÇON 125 – COURS DES ADULTES

VERSET DE MEMOIRE : "Tout lieu que foulera la plante de votre pied sera à vous (Deutéronome 11 : 24).

I La Responsabilité Individuelle

1. Dieu ordonna aux enfants d'Israël de L'aimer, d'observer toujours Ses préceptes, Ses lois, Ses ordonnances, et Ses commandements : Deutéronome 11:1,8, 13; 10:12.
2. Les enfants d'Israël avaient vu les grands actes de Dieu en leur faveur et ils devinrent ainsi responsables devant Dieu par cette connaissance : Deutéronome 11:2-9 ; 5:3,4, 22-24 ; 26 : 16-19 ; Psaume 119 : 130 ; 2Pierre 1 : 2 ; 2Corinthiens 4 :6.

II La Force De Dieu

1. Dieu ordonna aux enfants d'Israël de garder Ses commandements, pour qu'ils fussent forts, et pour qu'ils pussent posséder la terre promise : Deutéronome 11:8, 9, 18-25; Josué 1:8,9; Psaume 19:8-12.
2. La terreur de Dieu devait aller devant les enfants d'Israël pour les aider à prendre possession du pays : Deutéronome 11 : 23-25 ; 28 : 7 ; Josué 2 : 9-11
3. Il fut demandé aux enfants d'Israël de garder la Parole de Dieu dans leur cœur, et de l'enseigner à leurs enfants pour que Dieu pût les bénir pendant toute leur vie : Deutéronome 11 : 18-21 ; Proverbes 4 : 20-22 ; 6 : 20-23 ; Psaume 78 : 5-8 ; Esaïe 38 : 19.
4. Si les enfants d'Israël abandonnaient Dieu, Dieu dit qu'il les abandonnerait et leur enverrait le mal au lieu du bien : Deutéronome 11 : 16,17 ; Josué 23 : 11-13, 15,16 ; Luc 21 : 34-36.

III La Terre de la Promesse

1. La terre de la promesse de Dieu était un pays que Dieu Lui-même entretenait et bénissait : Deutéronome 11 : 10-15 ; Psaumes 65 : 10-14 ; 104 : 13-15 ; 2Chroniques 16 : 9.
2. La terre de la promesse, avec ses abondantes bénédictions matérielles, était typiquement la plénitude de la vie chrétienne : Psaume 81 : 14-17 ; Ezéchiel 34 :14 ; Néhémie 9 : 24,25 ; Esaïe 58 : 11.

COMMENTAIRE

Le Devoir De l'Homme

"Crains Dieu et observe ses commandements. C'est là ce que doit tout homme" (Ecclésiaste 12: 15). L'homme coupable n'a pas envie de reconnaître son devoir vis-à-vis de Dieu, et il prétexterait, s'il le pouvait, qu'il ignore Dieu, ainsi que les lois de Dieu. Il n'y a pas d'excuse devant Dieu, toutefois, Dieu n'amène pas l'homme à rendre compte de ses voies jusqu'à ce qu'il ait eu au moins une certaine connaissance de Dieu, soit par Sa Parole, soit par la prédication de l'Evangile, ou par les œuvres de la main de Dieu, car Il "éclaire" tout homme qui vient dans le monde.

En parlant aux enfants d'Israël, Dieu leur dit qu'ils devaient L'aimer, observer Ses préceptes, Ses lois, Ses ordonnances, et Ses commandements, parce qu'ils avaient vu tous les grands actes du Seigneur. Ici, les enfants d'Israël furent appelés au jour de reconnaissance de leurs responsabilités envers Dieu. Ils avaient vu Sa main forte, Sa puissance, Sa gloire ; ils avaient entendu Sa voix ; et maintenant il leur fut dit d'agir compte tenu de cette connaissance. Tel est l'appel de tout homme pour la connaissance salvatrice de Christ. Il est appelé ; il reçoit la connaissance de Dieu. Cette connaissance devient une responsabilité ; et, à partir de ce moment, il doit marcher dans cette connaissance.

Un vieil homme de Dieu a bien dit que le meilleur bien possible que nous pouvons recevoir, c'est de connaître Dieu, et de Lui obéir. Il en est ainsi des enfants d'Israël : Ils avaient été appelés de l'esclavage à la liberté, de l'obscurité à la lumière. Lorsque, par Dieu, une âme a pris conscience de sa condition coupable aux yeux de Dieu, elle ne peut que reconnaître son besoin d'un Sauveur. Reconnaître ce besoin encourage à faire la volonté de Dieu, qui est de croire à l'histoire de Christ, et à Sa grâce rédemptrice.

La Force dans la Parole de Dieu

Dieu donna aux enfants d'Israël une seconde raison pour laquelle ils devaient observer Ses commandements : "afin que vous ayez la force de vous emparer du pays où vous allez passer pour en prendre possession." La réitération constante de Dieu de Sa continue volonté afin que Sa présence soit un réconfort pour Son peuple, Son souci continual pour les enfants d'Israël pour qu'ils ne se découragent pas à cause des épreuves de la vie, Ses nombreux rappels de Sa propre force et puissance qui serait à eux s'ils en faisaient la demande, sont des preuves suffisantes que l'homme est un faible personnage quand il est abandonné à lui-même, et qu'il a besoin dans sa vie, de la force de Dieu.

Les effets destructeurs du péché dans le cœur des hommes provoquent finalement la destruction totale de la morale de l'âme. C'est seulement lorsque notre vie est confiée entre les mains de Dieu que le péché est détruit, et que la vraie valeur morale et la vertu se développent dans notre vie. Par conséquent, Dieu leur dit de garder Ses commandements afin d'être forts, et de posséder la terre. La justice du Chrétien c'est la justice de Christ. Notre moralité, notre vertu, notre sainteté sont de Christ, et Il est notre force et notre puissance (Lisez Romains 8 : 3,4).

Il nous est dit dans Psaume 19 : "Les jugements de l'Eternel sont vrais, ils sont tous justes. Ils sont plus précieux que l'or, que beaucoup d'or fin ; ils sont plus doux que le miel, que celui qui coule des rayons. Ton serviteur aussi en reçoit instruction ; pour qui les observe la récompense est grande."

Pierre l'Apôtre fut un brave homme du point de vue purement humain, mais il ne permit pas à l'avertissement de Christ de pénétrer assez profondément son âme. Il devait apprendre la leçon que le courage du Chrétien est une vocation plus grande que celle de l'action. Le reniement de Christ par Pierre lui est une telle révélation qu'il a bien appris sa leçon : que le combat de la vie n'est pas contre la chair et le sang mais contre les esprits méchants et contre les princes de ce monde de ténèbres (Lisez Ephésiens 6:10-12). Il continua donc pour devenir un héros de la foi parce que la Parole de Dieu était sa force.

Le monde est plein de gens qui ont beaucoup de connaissance mentale, des préceptes et des enseignements bibliques, et qui pourtant, sont incapables de résister aux attaques du péché qui se trouvent dans leur vie. Dieu dit aux enfants d'Israël de garder Ses paroles dans leur cœur et dans leur âme, et de les enseigner à leurs enfants, afin qu'ils vivent longtemps, et que les bénédictions de Dieu soient dans leur vie, et qu'ils puissent hériter le pays que Dieu leur donna. Ainsi, aujourd'hui, c'est la connaissance de Christ dans le cœur qui apporte les bénédictions de Dieu dans la vie des hommes, et non juste un exploit purement académique. Les enfants à qui on enseigne de la Parole de Dieu, qu'on exhorte par elle dans leur maison, et à qui on enseigne à honorer Dieu dans leur existence, mènent généralement une vie honorable et utile quand ils deviennent adultes. Par conséquent, la recommandation de Dieu de garder Ses commandements était pour les enfants d'Israël une nécessité absolue, car en elle se trouvait la force de posséder le pays ; et en elle se trouve la force de chaque enfant de Dieu aujourd'hui.

L'œil Vigilant De Dieu

La Terre Promise était une terre riche au-delà de toute comparaison quant à son abondance naturelle. Dieu dit que c'est "un pays dont l'Eternel, ton Dieu, prend soin, et sur lequel l'Eternel, ton Dieu, a continuellement les yeux, du commencement à la fin de l'année" (Deutéronome 11:12). Ce pays était approvisionné en pluies naturelles, contrairement à l'irrigation que les enfants d'Israël étaient obligés de pratiquer en Egypte avec le labeur habituel que cela entraînait.

La terre produisait spontanément et abondamment tout ce qu'elle avait de bon, car Dieu la bénissait de Sa providence spéciale et divine. Cette bénédiction de l'abondance matérielle, était un exemple pour les enfants d'Israël, et pour tous les hommes, pour qu'ils apprennent la vérité spirituelle de la récompense qu'il y a à servir Dieu de tout cœur.

Dieu dit qu'Il donnerait à cette terre la pluie de la première et de l'arrière-saison, pour qu'ils recueillent leur blé, leur moût et leur huile. La pluie de la première et de l'arrière-saison est le type du Baptême du Saint-Esprit donné aux coeurs sanctifiés des hommes et des femmes qui ont le courage d'être forts dans les commandements de Dieu. Le blé de la terre symbolise la nourriture du Chrétien, la Parole de Dieu. Celle-ci avec la présence permanente de Dieu est sa nourriture quotidienne. Job dit du Seigneur: "J'ai fait plier ma volonté aux paroles de sa bouche" (Job 23:12). Le moût et l'huile symbolisent l'Esprit de Dieu. Combien riche est la vie de l'homme ou de la femme qui a le courage

d'obéir aux commandements de Dieu, et qui est allé posséder la terre de son héritage spirituel en Christ ! La promesse de Dieu est : "Tout lieu que foulera la plante de votre pied sera à vous."

L'œil de Dieu est toujours sur Ses enfants, pour leur faire du bien. La vie du Chrétien est semblable à un jardin bien arrosé, qui produit son fruit paisible de justice. Le Psalmiste a bien décrit les bénédictions d'un enfant de Dieu lorsqu'il a dit : "Il est comme un arbre planté près d'un courant d'eau, qui donne son fruit en sa saison, et dont le feuillage ne se flétrit point : tout ce qu'il fait lui réussit" (Psaume 1:3).

QUESTIONS

1. Un homme peut-il prétexter qu'il ignore totalement les lois de Dieu ? Pourquoi ?
2. Quelle était la raison que Dieu donna aux enfants d'Israël afin qu'ils L'aiment et gardent Ses préceptes ?
3. Dieu donna aux enfants d'Israël une seconde raison pour laquelle ils devraient observer Ses commandements. Laquelle ?
4. Quel est le courage humain, et quel est le courage chrétien ?
5. Pourquoi Dieu voulut-Il que les enfants d'Israël aient la Parole de Dieu dans leur cœur et non simplement dans leur tête ?
6. Pourquoi Dieu souhaitait-Il que les enfants d'Israël enseignent les préceptes de la Parole de Dieu à leurs enfants ?
7. Décrivez la fertilité de la Terre Promise.
8. Comment la Terre Promise était-elle différente de l'Egypte du point de vue pluviosité ?
9. Y avait-il une différence entre le temps où Dieu veillait sur la terre, et celui où il ne le faisait plus ? Pourquoi ?
10. Comment le blé, le moût, et l'huile de la Terre Promise symbolisent-ils la vie d'un Chrétien ?